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未來之星湧現
港羽美少女一鳴驚人

香港文匯報訊（記者許娣聞南京報道）作為東道
主，中國選手在本屆南京青奧會取得驕人戰績，其
中不乏有機會問鼎下一屆里約奧運的未來之星。而
香港羽毛球代表隊也誕生了矚目的新秀運動員，港
羽美少女吳芷柔搭檔馬來西亞選手占俊偉，在青奧

會羽毛球混合雙打決賽中獲得冠軍。
吳芷柔也成為本屆青奧會香港第二枚
金牌的獲得者。

16歲吳芷柔課餘苦練
吳芷柔教練何一鳴表示，年僅16歲

的吳芷柔為了準備青奧會，訓練非常
刻苦，每日白天在學校完成常規課程，晚上
再練球4個小時。這次獲得金牌，教練對吳芷
柔未來的羽毛球生涯非常看好。吳芷柔說，

參加南京青奧會之前，她並沒有想到會拿金牌，當
時的目標只是進入前4名。她說，這枚金牌很珍貴，
會好好保管。

女飛魚沈鐸狂攬六金
17歲的江蘇姑娘沈鐸在泳池中狂攬6金，成為本屆
青奧會的「多金王」，而這一成績居然是在她身患
感冒的情況下取得的。沈鐸2012年4月進入江蘇
隊，今年5月仁川亞運會國內選拔賽，她以54.15秒
的成績榮膺新科「女飛魚」。青奧會100米自由泳決
賽再下一城，更戰勝倫敦奧運會冠軍露塔，創造
53.84秒的新世紀青年紀錄。多位專家表示，沈鐸未

來有望為中國游泳扛大旗。小姑娘表示希望能在
2016年里約奧運會的賽場為國家爭光。

女飛人梁小靜零的突破
南京青奧會女子百米比賽中，廣東肇慶姑娘梁小

靜以11.65秒的成績獲得金牌，成為第一位在奧運賽
場百米跑道上奪冠的中國人。據其教練介紹，梁小
靜是兩年前才開始練習田徑的，當時逆反情緒比較
嚴重，非常抗拒練習短跑項目。正是因為家人和教
練給了她很大鼓勵，梁小靜才能夠堅持到現在。雖
然已經創造了中國田徑的歷史，但是梁小靜表示自
己要繼續努力，真正「走向世界」，在亞運會、奧
運會上登上領獎台。

南京青奧南京青奧 完美謝幕完美謝幕

李克強昨日代表中共中央、國務院專程看望南京青奧會志願者代
表，向兩萬多名中外志願者表示親切慰問。幾位志願者向總理講述
他們在志願服務中的感受，李克強稱讚他們的志願服務展現了樂於
助人、甘於奉獻、敢於擔當形象，彰顯了社會道德的力量。李克強
說，青奧會聖火雖然熄滅，但志願者精神之火不會熄滅。他勉勵志
願者要更好地弘揚「奉獻、友愛、互助、進步」的精神，匯聚起推
動社會進步的巨大力量，為實現「兩個一百年」的奮鬥目標和中華
民族偉大復興的中國夢、為促進世界各國人民特別是青年之間的友
誼而不懈努力。 ■中新社

南京青奧組委會主席、江蘇省省長李學勇在
閉幕式上致辭。他表示，「在過去的12天

裡，來自五大洲的年輕運動員同場競技、增進
友誼、放飛夢想，充分展現了青年人的激情活
力和風采。」

國際奧委會主席盛讚高效
「謝謝南京！謝謝中國！」國際奧委會主席
巴赫在閉幕式發言中以中文兩次表達了感激，
他告訴全場，「本屆青奧會的組織工作完美無
缺！你們的高效世界聞名，你們的友好舉世無
雙，你們讓我們在這座古老、現代而充滿活力

的城市感到
『家』的溫
暖。」巴赫
在宣佈第二
屆青奧會閉

幕之後，號召全世界青年人4年以後再
度相聚。「我再次請體育場內的各位拿
出你們的智能手機，不要再自拍了，本

着奧林匹克精神，請向坐在你旁邊的朋友問好，
表示感謝，給他們拍一張照片，把這張象徵友誼
的照片加上南京2014的標籤發送出去，與全世界
人民一起分享。」巴赫的提議立即引起了全場一
片歡呼和「卡嚓」的拍照聲。
接下來，6名志願者代表「小青檸」登上舞

台，接受了來自本屆青奧會優秀青年運動員代
表的鮮花和感謝。聚光燈下，志願者們用心合
唱了一首《中國名片》，「中國名片向世界傳
遞永恆的愛，最美的我們一起來……」

美斯招手：歡迎來阿根廷
與開幕式的主題相對應，閉幕式上，一名小

女孩滑動巨大的「平板電腦」，不僅劃出了一
幅幅青奧會期間定格的笑容，也劃出了
「NANJING」這七個字母，成為七座流動的煥
彩小舞台，帶着載歌載舞的人們在「秦淮河」
上輕盈流動，秦淮人家、夫子廟生活等各種充
滿南京元素的文藝表演，讓現場觀眾盡情領略
了南京這座城市的獨特魅力。文藝表演尾聲，
數十個南京青奧吉祥物「砳砳」在歡聲笑語中
升上體育場的上空，朝人們微笑揮手。
在下屆青奧會舉辦地布宜諾斯艾利斯的宣傳

片中，阿根廷球王美斯出現在大屏幕上，歡迎
大家2018年相聚阿根廷。

淡化競技強調教育交流
與奧運會相比，本屆青奧會的最大亮點就是

淡化競技和獎牌色彩，強調文化、教育和交流
功能。在讓體育回歸本源的同時，強化體育的
教育功能，所以不設立獎牌榜。而跨國混合比
賽、開放體育實驗室等創新舉措，更是備受各
國年輕運動員歡迎，也讓年輕人在青奧會的舞
台上更好地融合在一起。

李克強出席 香港獲優績李克強出席 香港獲優績

總理勉志願者總理勉志願者：：弘揚互助精神弘揚互助精神

香港文匯報訊香港文匯報訊（（記者記者 許娣聞許娣聞 南京報道南京報道））為期為期
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幕幕，，國務院總理李克強出席閉幕式國務院總理李克強出席閉幕式。。國際奧委會國際奧委會

主席巴赫宣佈南京青奧會閉幕主席巴赫宣佈南京青奧會閉幕，，並盛讚南京青奧並盛讚南京青奧

會會「「完美無缺完美無缺」。」。下屆青奧會將於下屆青奧會將於20182018年在阿根年在阿根

廷首都布宜諾斯艾利斯舉行廷首都布宜諾斯艾利斯舉行。。本屆青奧會本屆青奧會，，香港香港
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惜別青奧 愛上金陵
香港文匯報訊（記者 許娣聞南京報道）南京青奧會是青春和中國

的一次相會，也是全世界各地來賓的一次聚會。對於這屆青奧會，對
於南京，這些身份各異來自世界各地的朋友們，有什麼印象和感受
呢？
國際奧委會主席巴赫：我對南京的第一印象就是這裡有熱情、好客和
友好的人民。南京青奧會很成功，很精彩，也說明中國能夠為這個世
界帶來組織得非常好、非常精彩的國際賽事。
沙特阿拉伯巴德王子：我記得去年就來過一次南京，今年是第二次來
了，非常開心。南京是個古老又現代的城市，我能看到很多中國的文
化，我希望經常來到這裡。
布宜諾斯艾利斯青奧組委首席執行官雷安德羅．拉洛沙：青奧理念因
南京而廣為人知，南京以現有比賽場館為基礎，不大興土木的做法讓
我印象非常深刻，下一屆青奧會在布宜諾斯艾利斯舉辦，我們要向南
京學習。
香港代表團團長霍啟剛：我印象最深的是青奧村，從來沒看過那麼好
看的奧運村，絕對是五星級的。至於南京，這個城市的歷史文化資源
非常豐富，也沒有人家說的那麼熱。我很喜歡南京的那些民國建築，
保留得非常好，也非常有特色。
香港志願者黃翠玉：我小時候還來過南京呢，最記得中山陵的長台
階，怎麼會那麼長！十多年後再次來到南京，有一點沒變的就是城市
綠化，梧桐樹非常好看，香港要看這麼多的綠樹就只能去郊外了。
希臘帆船運動員喬治：這是我們一家人第一次來南京，也是第一次來
中國。沒有比賽的日子，我們一家人去了夫子廟、玄武湖等南京著名
的景點，南京很乾淨，也很有文化特色，希望以後還有機會來。
巴西記者Everton：南京很大、很美，僅僅在賽場酒店間奔波就能感
受得到。我遊歷過世界很多城市，還參加過北京奧運會，曾經我覺得
北京是我在中國最喜歡的城市，但現在，我也愛上了南京。
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相比於開幕式，閉幕式文藝表演的南京味顯得更濃。
在主題為「綻放青春」的青奧會閉幕式上，所有的表演

都圍繞「NANJING」這七個靈動的字母舞台展開。600年
的明城牆、夢幻再現的秦淮人家、夫子廟、秦淮綵燈……
多頻率呈現的南京元素，讓現場觀眾以及全世界觀眾對南
京這座古老與青春並存的城市留下了深刻印象。

文藝表演開始後，隨着一名南京女孩手中平板電腦方
形屏幕的滑動，「NANJING」這七個字母在舞台燈光下
閃爍，活力四射。一座象徵600年歷史的南京城門緩緩升
起，也是同樣象徵着南京的字母「N」迎接八方來客。

展現文化之城魅力
波光粼粼的「秦淮河」上，荷花燈由四面八方飄來，

活潑的「魚兒」在水中歡快的嬉戲、跳躍，激起水花如
珠落玉盤。快樂的歌唱，閃爍的綵燈，把人們帶到了溫
暖而祥和的江南河畔、幸福人家。耳邊迴響的是中國民
樂，讓人彷彿來到了歷史悠久的秦淮河畔。舞台上的
「秦淮河」邊，「朱雀橋邊野草花，烏衣巷口夕陽斜」
的場景表演，則體現了普通南京人的平凡生活。青石板
街、穿街小巷都在閉幕上展現，渲染出這座城市最本真
的「南京味」。南京這座文化之城，借助
青奧會這個大舞台全方位地展現在世界面
前。 ■本報記者許娣聞


